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星报讯（记者 樊立慧） 合肥一卡

通找“东家”有了着落，近日，中银通支付

商务有限公司成功入股合肥通卡股份有

限公司，成为合肥通卡股份有限公司的

“新东家”。记者昨日了解到，未来，合肥

百姓无论是乘坐公共交通、缴纳公用事

业费，还是休闲、旅游、购物等，只需挥一

下合肥通卡即可搞定，真正实现一卡通

用、一卡多用。

双方身家大起底

合肥通卡股份有限公司成立于

2007年11月22日，注册资本为人民币叁

仟万元整。该企业是经合肥市人民政府

国有资产监督管理委员会批准设立的，

负责从事对合肥公交、公用事业缴费等

公共服务资源的整合，建立覆盖公共交

通、公用事业缴费、小额支付的电子支付

应用平台。

中银通支付商务有限公司是经营

银联品牌金融标准预付费卡的专业化公

司，是由中国银行和中国银联等相关单

位以机构投资方式共同发起成立的，依

托于银联网络，提供跨行业、跨地区的便

捷、快速、安全、通用的支付产品。

记者了解到，为进一步提升合肥电

子支付和信息化水平，合肥市政府积极

引入第三方专业化公司，拟以第三方控

股或参股的方式推动“合肥一卡通”的建

设。中银通公司最终以股权合作机制，

参与了合肥城市通卡公司的竞购项目，

并最终成功入股合肥通卡股份有限公

司，成为其“新东家”。

其他市或推出“一卡通”

据悉，投资控股合肥城市通卡公司

是中银通公司迈出的与城市一卡通，乃

至延伸至市民卡业务合作的第一步，是

在城市交通卡跨行业应用的首次尝试。

中银通公司目前正在积极筹划有

关方案，积极探讨发行集小额、快捷、通

用于一体的城市通卡，以合肥市为业务

模板，树立PBOC2.0金融支付标准跨行

业、跨地区应用的典范。今后此项目还

将逐步推广至其他地区，逐步建设成为

跨行业应用的小额支付体系，在全省内

全面推进符合PBOC2.0标准的便民小额

支付业务，努力提高安徽省的电子支付

及信息化水平。

今日起，我省外资企业告别“超国民待遇”

内外资企业站上同一“起跑线”
“我们‘养尊处优’的时代已经成为过去了”，昨日，合肥一大型知名外企财务总监何先生这样感慨。因为从今天起，随

着对外企城市维护建设税和教育费附加的开征，“内外有别”的税制将真正退出历史舞台，外企曾经所谓的“超国民待遇”时

代也就此宣告终结，我国内外资企业纳税将处于“同一起跑线”。

全面统一税制，将对我省外资企业产生怎样的影响？又会对整个国民经济发展带来哪些推动力？记者 沈娟娟 宛月琴

11月26日下午，合肥市建材商会举办“十

二五规划及房地产趋势”培训会。秘书长、美

佳公司总经理汪华先生主持了会议，会长汤勇

及各位副会长出席。

会议在瑶海工业园安徽省美佳家俱装饰

有限公司多功能厅举行，合肥市房地产研究所

凌斌副所长发表了精彩演讲。凌先生多年来

参与制定合肥市十一五、十二五房地产发展规

划，对宏观经济走向及房地产发展有较精深的

研究，商会40多位骨干企业会员饶有兴致地

参加了培训。

会上，来自金融系统的民生银行、兴业银

行相关机构负责人，就近期与市建材商会共

同搭建合作平台有关事项，作了专题发言。

会后全体与会人员参观美佳公司新厂

区，进行交流学习。此举深受会员好评。

会员们表示：在展望新年之际，企业特别

需要以宏观经济为导向，制定自身发展战略。

有金融机构的支持，有商会领导的榜样示范，

做强做好企业的信心更足了。（周琴 图/文)

把握宏观经济 谋划企业发展

合肥一卡通
投入中银通“怀抱”
其他市或推出“一卡通” 从今天起，两个新的科目：城市维护建

设税和教育费附加税将出现在外资企业的

月度财务报表上。而在这两个税种开征20

多年来，只对我国公民和内资企业征收。

“内外有别”税费制度的历史可以追

溯到改革开放初期，为吸引外资和引进国

外先进技术，我国用税收优惠这个措施吸

引外资企业“落户”，直到今天，各省市也是

把税收优惠写在招商引资的小册子上。

国家税务总局的新政将外资企业“超

国民待遇”画上句号。自12月1日起，外资

企业不仅适用国务院1985年和1986年发

布的关于征收城建税和教育费附加的暂行

规定，此后国务院及国务院财税主管部门

发布的有关城市维护建设税和教育费附加

的法规、规章、政策也都适用于外资企业。

这也就是说，有缴纳增值税、消费税、

营业税的外资企业，必须与内资企业一样，

以企业实际缴纳的增值税、消费税、营业税

的税额为计税依据，按照规定的税率缴纳

城建税和教育费附加。城市维护建设税根

据纳税人所在地为市区、县城（镇）和其他

地区，分别按照7%、5%、1%三档税率征收，

教育费附加目前统一按3%的比率征收。

企业纳税不再“内外有别”

向外企开征“两税”，对单个外企和税

收总量影响几何？

“企业税负中占大头的所得税，开征

城建税和教育费附加，所占比例很小，对外

资企业的影响不会太大。”天健会计事务所

注册会计师郑天栋告诉记者，在一个国家

内对所有企业实行统一税制是国际惯例，

是企业公平竞争的需要。

何先生也向记者介绍，以他们企业为

例，现在年销售收入差不多30亿元，城建

税和教育费附加要缴纳510万左右。

省地税局一位工作人员给记者算了

一笔账：以一家服装生产企业为例，如上月

向税务机关缴纳增值税20万元，消费税80

万元，该企业当月应缴纳的城建税为（20+

80）×7%=7（万元），而教育费附加（20+

80）×3%=3（万元），两项加起来10万元。

“总体而言，城建税和教育费附加都

是一种‘税上税’，计税基础是在增值税、消

费税和营业税的前提下按比例计算而成”，

省内一家生产型外企财务人员告诉记者。

“税上税”换句话说，就意味着征收的额度

会很小，税负增加得也比较有限。

外企税负究竟“加重”多少

从1993年《中华人民共和国个人所得

税法》发布，个人所得税实现内外资统一开

端，一直到现在，税制最终实现完全统一。

外企税负相对增加后，又作何感想？

“要多交一笔钱，企业的老总们当然

心里不太乐意，但他们也没太大抱怨，毕竟

统一税制是大势所趋”，何先生告诉记者，

实际上，统一税收一直在进行，内外企税费

完全平等符合心理预期，何况涉及的金额

也比之前的所得税要小，压力不是很明显。

一位长期从事外经贸工作的人士称，

以前我国对外资采取优惠政策，是非常态

的，这一次只不过是最终回归为常态。所

以，统一税制不会影响外企投资积极性。

外企看重的是当地良好的投资环境、快速

增长的经济等诸多有利因素。

税务部门也介绍，此次涉及的两个税

费税率相对较低，并不是大税种，这次调整

没有安排过渡期，从某种程度上也说明对

外企影响不大。

“而对内资企业来说，虽然没有直接

收益，但统一税制、公平税负，能创造平等

竞争的环境，使内资企业与外资企

业在一个平等的环境中竞争”，郑

天栋则分析。

统一税制回归“公平环境”

“真正实现税制统一之后，外资企业

会进行一些调整，将原先利用廉价劳动力

的利润获取方式，转而向技术研发等一些

方式改变，在一定程度上，利于行业的升级

换代”，合肥一家外资高新技术企业财务总

监魏先生这样谈道。

合肥市蜀山区招商局局长徐明十分肯

定地向记者表示，税制统一不会影响到外

资企业落户热情，“税收优惠只是引进外资

某一时期的特殊手段，如今税制统一了，才

能有利于经济更加健康有序发展。”

在徐明看来，这种统一也是加速产业

升级的一个助推器。以前外资企业青睐中

国主要是因为原材料、人力资源等方面的

优势，停留在低产业层次的竞争上，现在则

转向高层次、高质量的竞争。“从招商引资

到挑商引资，才能实现良性循环。”

合肥另一名负责招商的工作人员也

表示，首先要把眼光盯准

国家重点发展的主导产

业，结合本地的特色，根

据产业的定位“包装”项

目，用项目去对接国内外

知名的“龙头”企业。

“新政也许可以抑制

一些科技含量低的外商

投资，而吸引高新技术产

业的外资进入中

国。”中国发展战

略学研究会高

级顾问刘大伟

分析。

招商引资与产业升级“接轨”


